
06 城事发布 微信：lswbwx 2020.8.21 星期五 编辑 陆娟 美编 任兰君

本报讯 辽沈晚报记者胡月梅报
道 为确保养老服务补贴资金发放科
学、准确，进一步提高养老服务补贴资
金审核质量，沈阳市民政局从今年起
通过招标方式遴选了 15家第三方专业
机构开展养老服务补贴资金审核工
作。

8 月 19 日上午，市民政局召开区

域性居家养老服务中心建设补贴第三
方机构抽签部署会议，组织了现场抽
签仪式，随机匹配第三方专业机构和
申请补贴的区域性居家养老服务中
心，避免补贴资金审核工作的人为干
扰。

经过各区轮流抽签，第三方资产
评估和工程造价单位与各地区域性居

家养老服务中心的匹配抽签结果当场
公布。

抽签结束后，养老服务和老年人
福利处处长张葛围绕开展好养老服务
补贴资金审核工作作出了具体部署，
要求各地区民政局和第三方专业机构
严格依据招标要求，切实把好补贴资
金审核关。

8 月 19 日，沈阳市文化旅游广电
局与银联辽宁分公司面向沈阳市民
发放的文化惠民电子消费券顺利启
动第一期发放工作。

第一期共发放消费券 6.7 万张，
截至当日19时，已领取6.2万张，领取
率高达 92%，市民参与活动的热情高
涨。

上午11时，第一期发放活动正式

启动，实行满减方式直补沈阳市消费
者，共发放四档券值 6.7 万张，其中，
发放“满10元立减5元”“满20元立减
10元”“满120元立减50元”三类消费
券各 2 万张，发放“满 300 元立减 100
元”消费券0.7万张。

截至19时，四档券值消费券共被
领取 6.2 万张，领取率达 92%。其中，

“满 300元立减 100元”消费券在活动

启动24分钟后即被领取一空，“满120
元立减 50 元”在当日 14 时左右被领
完，“满10元立减5元”、“满20元立减
10元”两类消费券截至19时剩余少量
名额，大额券值消费券尤其受到市民
欢迎。

首期发券共覆盖新华书店、北方
图书城、万达影城、光陆影院、盛京大
剧院、沈阳故宫以及网吧、歌厅、KTV

等企业共300家。
本次文化消费券活动从2020年8

月19日正式启动到11月4日截止，历
时近 3 个月，每周三 11 时准时发券，
共发放 10期。具体发券日期为：8月
19 日、8 月 26 日、9 月 2 日、9 月 9 日、9
月 16 日、9 月 23 日、9 月 30 日、10 月 7
日、10月14日、10月21日。前两期每
期发放 200 万元，其余每期发放 100

万元。
市民点击进入云闪付首页的“奖

励中心”栏目，即可领取消费券。为
方便市民消费，此次消费券使用期限
为14天。消费者从领取时间算起，在
14天有效期内使用均可，超过有效期
消费券失效券面金额将自动滚入下
期重新发放。

辽沈晚报记者 王月宏

沈文化惠民消费券首日领取率92%

8 月 20 日 ，2020 第 十 九
届 中 国 沈 阳 国 际 汽 车 工 业
博 览 会 在 沈 阳 国 际 展 览 中
心盛大开幕。

德 系 、美 系 、法 系 、日
系 、韩 系 以 及 合 资 、自 主 等
110 余 个 汽 车 品 牌 齐 聚 沈
城 ，展 会 规 模 达 13 万 平 方
米。

展会首日，多场汽车品
牌 发 布 会 带 来 多 款 全 球 及
国 内 首 发 和 限 量 车 型 及 创
新技术，全面吹响下半年汽

车行业复苏的“号角”。
重启辽沈车市经济，为

沈 阳 经 济 注 入 新 活 力 ，是
“ 首 展 ”背 后 的 责 任 担 当 。
从 汽 车 产 业 对 我 国 国 民 经
济 的 贡 献 来 看 ，在 工 业 、消
费 、就 业 、技 术 先 进 等 方 面
汽车行业均是关键行业，是
政策制定的重要发力点。

本届沈阳国际汽博会以
“智联车生活·倡享新时代”
为主题，吸引了众多品牌。

辽沈晚报记者 王月宏

8 月 20 日 ，在 敦 化 至 白
河高速铁路（以下简称敦白
高铁）长白山站施工现场，铺
轨机将首组 500 米钢轨铺设
到有砟道床上，这预示着敦
白高铁全线进入铺轨施工阶
段。上述内容是记者日前从
中国铁路沈阳局集团有限公
司了解到的。

敦 白 高 铁 是 国 家 规 划
“八纵八横”高速铁路网的重
要组成部分，是长吉图开发
开放先导区的重要铁路运输
通道之一。它地处吉林省东
部延边朝鲜族自治州境内，
呈南北走向，线路起自新建
长白山站，经永庆站、敦化南
站，到达项目终点敦化站，依
次经过长白山管委会、安图
县和敦化市三个县市，线路
全长 113.5 公里。

敦白高铁于 2017 年 8 月
开工，是长春至珲春高速铁
路的向南延伸，通过与京沈

高铁连通，形成东北地区通
往全国各地高效、便捷的快
速客运网络。

敦白高铁开通运营后将
改 善 东 北 东 部 城 市 出 行 条
件 ，拉 动 区 域 经 济 发 展 ，特
别 是 促 进 长 白 山 地 区 全 域
旅游、冰雪经济以及沿线区
域经贸、文化等交流具有重
要意义。

为确保铺轨如期推进，
施工单位采取分期进场的方
式，做好施工培训和铺轨设
备的组装调试等准备工作。
优化施工组织方案，增加技
术资源配置，强化安全质量
控制，发挥铺轨机组人工投
入少、效率高、一次成型的智
能化优势，采用铺轨机及人
工布枕长轨放送车铺轨两种
方式，以日均 1.5 公里的铺轨
速度有序推进。

辽沈晚报记者 胡月梅

本报讯 辽沈晚报记者
朱柏玲报道 皇姑区妇联开
展“圆梦行动”，为留守儿童
送去机器人公益课程。

皇姑区妇联相关负责人
介绍，为丰富流动留守儿童
的课余生活，增强流动留守
儿 童 的 科 学 兴 趣 和 科 技 素
养，激发孩子们的想象力与
创造力。日前，皇姑区妇联

“ 圆 梦 行 动 ”暑 期 机 器 人 课
程 在 明 廉 街 道 赤 水 社 区 儿
童之家欢乐起航。

活动中，老师首先向小
朋 友 们 讲 解 了 零 部 件 名 称
及发挥的作用，在老师的指

导下，孩子们熟练地组装齿
轮和各个零部件，通过老师
和孩子们的努力，旋转秋千
呈 现 眼 前 ，在 自 由 活 动 时
间，有的小朋友拿着自己的
机器人给小伙伴们展示，孩
子 们 沉 浸 在 一 片 欢 乐 的 海
洋中。

“此次的机器人公益课
程 让 孩 子 们 与 机 器 人 有 了
一次亲密接触，不仅拓宽了
孩子们的视野，初步了解了
简单的物理知识，也锻炼了
孩子们的手脑配合能力，让
孩 子 们 充 分 地 体 验 到 了 科
学的魅力”该负责人说。3 年时间肺部肿瘤蔓延进入支气

管导致呼吸困难，56 岁女患者忍受不
了吃药治疗的副作用。中国医科大学
附属第一医院医生把肿瘤像“挖土豆”
似的逐个切除，总共切除肿瘤 6 个，最
大的一个直径超过5厘米。

56岁的王女士于 2013年因子宫肌
瘤接受了子宫全切手术，本以为一个
常见的妇科良性肿瘤切除后就可以高
枕无忧了，可是 2017 年末的一次常规
体检却让王女士走上一条艰难而曲折
的求医之路。

2017年12月：王女士常规体检。经
肺部CT检查发现双肺多发的类圆形软
组织密度肿物，最大的直径约1.5厘米。

2018年2月：王女士在北京一医院
对肺部肿物进行了穿刺活检，病理结果
显示为错构瘤，是一种良性肿瘤，生长
速度缓慢，医生建议随诊观察。

2019年5月：王女士再次复查肺部
CT显示双肺肿瘤明显增大并实施了胸
腔镜下右肺中叶局部切除术，术后病理
显示为“良性转移性平滑肌瘤”。

2019年9月：王女士再次复查发现
右肺上叶病变侵入右肺上叶支气管并以
塑型生长的方式蔓延进入右主支气管。
此时出现明显的呼吸费力，在中国医大
一院经纤维支气管镜切除了气管内部分
肿瘤，缓解了呼吸费力的症状。

2019年11月：接受两个月的内分泌
治疗后，王女士呼吸费力症状再次加
重。后辗转北京、上海多家医院，得到的
答复都是“不可能完全清除肿瘤”。

2020 年 6 月：再次复查肺部 CT 显
示双肺病变进一步增大，并且出现了
新发病变，而右肺上叶支气管内仍存
在肿瘤。

王女士抱着最后一丝希望找到中
国医科大学附属第一医院胸外科主任
许顺教授。

手术当天，在王女士麻醉后，手术
团队进行纤维支气管镜检查发现肿瘤
已经蔓延到右上叶支气管开口处，操
作中稍有不慎就会造成气管内肿瘤破
裂脱落进入下叶远端支气管导致肿瘤
播散。

由于王女士气管内肿瘤已经蔓延
到上叶支气管开口处，为了防止肿瘤
破裂脱落，不能像常规的肺叶切除那
样利用切割闭合器械离断气管，许顺
教授用手术刀小心翼翼地切开上叶支
气管，气管内的肿瘤完整地出现在上
叶支气管的远端断缘处，移除肺叶后
缝合残留支气管断端。

由于肺脏是不可再生的器官，为
了给王女士保留尽量多健康的肺组
织，提高其术后生活质量，许顺教授术
前综合分析了下叶肿瘤的形态以及位
置后决定进行肿瘤核除术。

手术按照术前设计的方案，将下
叶的肿瘤像“挖土豆”似的逐个核除。

历经 3个小时，许顺教授团队完成
了这台“不可能的手术”，将王女士右
肺所有肿瘤完全清除，总共切除、核除
肿瘤 6 个，其中最大的直径超过 5 厘
米，而最小的不到1厘米。

术后王女士恢复顺利，第 6天拔除
了胸腔引流管，第7天顺利出院。

辽沈晚报记者 吉向前

沈引入15家第三方专业机构
开展养老服务补贴资金审核

细化供餐管理、降低食品损耗、
动态管控库存……近年来，我省全面
加强省直机关各单位食堂及公务接
待用餐管理，制止餐饮浪费行为，培
养广大干部职工的节约意识，取得了
明显成效。

年初至今，驻沈省直公共机构上
交厨余垃圾累计 373.37 吨，与去年同
期相比下降 20%。上述内容是记者
日 前 从 省 机 关 事 务 管 理 局 了 解 到
的。

近年来，我省省直机关单位坚持
厉行节约，细化供餐管理，从采购原材
料、食材加工制作、公务接待、人员用
餐等环节入手，做好节约粮食工作。

以沈阳市为例，通过“餐饮节约全链条
精准管理”，对用餐人数、菜品喜好、食
材消耗等大数据进行对比分析，科学
编制供餐计划，压减采购成本，全方位
杜绝浪费。

全省范围内，努力降低食品损耗
的工作均在开展。省直机关食堂建立
严格的用餐人员登记制度，根据用餐
人数采购、做餐、配餐，实施动态、精细
化管理，努力提高原材料的利用率。
自助用餐多供应小份菜、半份菜，方便
用餐人员适量选取。

通过动态管控减少粮食浪费。省
直机关食堂严把采购配送关，每天派
专人按批次进行质量检查、数量检查

和价格检查，对不符合要求的食品及
时调整。严格出入库审批手续，食品、
原材料坚持“先进先出、量出量进”，杜
绝食品过多、储存时间过长造成的浪
费，做到科学合理周转。

下一步，我省各级公共机构，尤其
是各市、县（市）区级公共机构，都要将
创建“节约型机关”和节约粮食有机结
合起来，通过对各级各类机关事业单
位食堂员工进行深入的节粮培训，实
施科学合理配餐，制定完善的节粮制
度。同时，各级主管部门将加强管理，
跟踪监督，为全社会的节粮工作发挥
示范引领作用。

辽沈晚报记者 胡月梅

驻沈省直机构
厨余垃圾量同比降两成

肿瘤堵住气管
像“挖土豆”似的切除6个肿瘤

敦白高铁8月20日
开始全线铺轨

110余个汽车品牌亮相
沈国际汽车工业博览会

皇姑区妇联为留守儿童
送机器人公益课程


